

## Escasas señales de recuperación: Concamin (El Financiero 01/06/09)

Escasas señales de recuperación: Concamin (El Financiero 01/06/09) Isabel Becerril Lunes, 1 de junio de 2009 Advierte una severa crisis en el sector industrial. Hay colapso en inversión, cierre de plantas y capacidad ociosa. Consumo interno y exportaciones, sin dinamismo. MAGRA RECUPERACIÓN La economía mexicana continúa sumergiéndose en la recesión y ofrece escasas señales de recuperación, advierte la industria. Ante ese panorama, exhorta a los poderes Ejecutivo y Legislativo, a los partidos políticos y a los distintos sectores de la sociedad a sumar esfuerzos y voluntades en favor de un Acuerdo para la Reactivación y Modernización de la Economía. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) señala que debe hacerse a un lado la confrontación que aspira a victorias menores en el escenario político a costa del rezago nacional; no hay que permitir que los tiempos políticos obstaculicen el desarrollo del país o pospongan el debate de los grandes temas nacionales. El organismo que preside Salomón Presburger sentencia que la economía, la industria y los servicios enfrentan un panorama cada vez más complejo y turbulento, dentro del cual está el colapso de la inversión, el cierre de plantas, los paros técnicos y el aumento en la capacidad ociosa de las empresas. Además, los dos motores de la economía: las exportaciones y el consumo interno, no pueden recuperar su capacidad de tracción. Ello llevará a que 2009 sea un periodo especialmente difícil para el sector fabril, cuya caída causará una reacción en cadena que se materializa en una fuerte contracción del empleo y de la inversión productiva; el aumento la capacidad ociosa de las empresas, y el cierre de plantas cuya liquidez, rentabilidad y viabilidad han sido seriamente comprometidas. También frenará la mayor parte de los proyectos de modernización fabril previstos; causará el desplome en las utilidades, y tendrá un significativo impacto en el desarrollo de las entidades federativas que dependen en mayor o menor grado de la actividad industrial. Crisis fabril En su publicación Pulso Industrial, la Concamin anota que el escenario económico actual en el país se aproxima más al de una severa crisis fabril que al de una profunda recesión económica. Buena parte del sector presenta niveles de capacidad ociosa de entre 30 y 35 por ciento, situación a la que deben sumarse los problemas de ventas, cobranza y liquidez. El recorte de los pedidos procedentes de Estados Unidos y el repentino debilitamiento de la demanda interna debido al desplome del consumo de los hogares y al fuerte retroceso de la inversión empresarial nacional y extranjera han ocasionado el severo deterioro de la industria. Recuerda que 19 de las 21 especialidades fabriles cerraron el primer trimestre con caídas de entre 0.7 por ciento en la producción de derivados del petróleo y del carbón y 38.3 por ciento en la fabricación de equipo de transporte. Las especialidades con mayor nivel de vinculación al ciclo estadounidense, como las ramas automotriz y las maquiladoras, ensamble de equipo de computación, metálicas básicas y maquinaria y equipo, encabezan la lista de los retrocesos en enero-marzo. Pero no sólo ha sufrido la industria vinculada al exterior, sino también la planta fabril que depende del mercado interno, como textil, confección, artículos de cuero y piel, madera, papel, materiales para la construcción y química.